



SECRETARIA DE ACCION POLITICA

Discurso pronunciado por **Fidel Velázquez Sánchez** al ser electo Secretario General de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), en el II Congreso Nacional celebrado del 25 al 28 febrero de 1941.

Febrero 28 de 1941.

Las palabras de despedida del camarada Lombardo Toledano, lo han acercado más a nosotros, y a nosotros nos han acercado más a él. Si no fuera suficiente su obra realizada en cinco años que tiene al frente de la CTM, el discurso de hoy hubiera bastado para sentirnos definitivamente vinculados con él, para sentirnos definitivamente ligados a su gran historial dentro de la lucha. Hemos escuchado con emoción, y también con recogimiento, las palabras del camarada Lombardo; nuevas enseñanzas, nuevas orientaciones, orientaciones y enseñanzas más de las que durante cinco años nos ha venido dando.

LAS NORMA PARA ACTOS FUTUROS

Esa enseñanza y esas orientaciones habrán de servir de norma para todos nuestros actos; jamás nos hemos de apartar de ellas, porque sabemos que esas orientaciones y esas enseñanzas son y serán muchos de los programas de la Confederación de Trabajadores de México, y las ansias, los anhelos, las aspiraciones de todos los trabajadores de esta gran central obrera. Por eso estamos de acuerdo con sus orientaciones, por eso las seguiremos, por eso actuaremos dentro de un terreno de mayor honestidad, de mayor sentido de responsabilidad, y por eso insistiremos ante todos los camaradas, ante todas las organizaciones que componen la CTM, en que se vea qué es lo que se ha hecho malo, y qué es lo que se ha hecho bueno; que nos dediquemos, en esta nueva etapa de la Confederación, a organizarnos mejor, a unirnos fuertemente, a vincularnos definitivamente, no solamente al panorama local, sino también de nuestros Estados, de nuestros pueblos, de nuestras comunidades agrarias. Que se borren de una vez por todas las diferencias que hay en Tamaulipas, en San Luis Potosí, en Chihuahua y en otros estados; que se borren las diferencias que hay en algunos sindicatos nacionales; que todos cumplamos con nuestro deber, que seamos verdaderos cetemistas, que respondamos a las enseñanzas y orientaciones del compañero Lombardo Toledano. Así habremos sido buenos lombardistas, buenos cetemistas; de otra manera no podremos llamarnos camaradas y amigos de Lombardo Toledano. (Aplausos.)

SOMOS SINCEROS

El camarada Lombardo Toledano debe tener confianza en nosotros, debe tener confianza en la gran masa que compone la Central que él ha dirigido con tanto acierto, con tanta inteligencia, inteligencia y acierto que han hecho posible que



SECRETARIA DE ACCION POLITICA

nuestra Central se 'coloque en un plano tan elevado, y que los ataques y las amenazas de sus enemigos no puedan alcanzarla. El compañero Lombardo debe tener confianza en nosotros, porque sabe que somos sinceros, sabe que son cumplidores, sabe que somos revolucionarios, y sabe también que podremos dirigir la organización, encauzarla de acuerdo con sus lineamientos que aquí n ha marcado.

Trabajadores manuales como yo, que no han tenido, por su condición económica, por la condición económica de sus familias, la oportunidad de educarse, no podemos expresamos en otros términos que no sean los que el pueblo usa; yo quiero, camaradas, decir al camarada Lombarda en presencia de esta Asamblea, que puede estar seguro que yo constituiré una garantía absoluta para unidad de la CTM, porque no quiero formar grupos (aplausos); porque como compañero Lombardo, tengo la experiencia muy amarga de esos grupos; amo unidad, amo a la CTM, quiero al compañero Lombarda, y por eso no formo grupos: mi grupo es la CTM. (Aplausos).

Si nosotros, camaradas, hemos de recoger las enseñanzas y orientaciones d compañero Lombardo, hemos de ver nuestra vida por dentro y por fuera, y hemos de aprovechar las experiencias que hayamos adquirido durante estos años que hemos convivido con el compañero Lombardo, y puede estar seguro el camarada Lombarda que jamás, jamás nos desviaremos de la línea trazada por él. Y así como prometemos solemnemente ser buenos cetemistas, liquidar todas nuestras diferencias, fortalecer la unidad, luchar revolucionariamente, actuar sentido de responsabilidad, resolver los problemas con absoluta honestidad. Prometemos también ante esta Asamblea y ante el pueblo mexicano, que hemos ser también buenos patriotas, buenos mexicanos, porque queremos a nuestra Nación. (Aplausos.)

UN LLAMADO A LA UNIDAD

Y hemos de serlo vinculándonos a los otros sectores revolucionarios de México, y desde ahora aprovechamos la oportunidad para hacer un llamado a unidad, a la unidad real, efectiva, sin resquemores, sin reservas, a la Nacional Campesina, a la CROM, a la CGT, al Sector Popular, al Ejército, a todos aquellos que pueden llamarse mexicanos, y con ellos podremos constituir una Patria mejor. (Aplausos.)

También queremos ser buenos mexicanos cooperando leal, sinceramente abiertamente, desinteresadamente, con el Gobierno del General Manuel Avila Camacho. (Aplausos.) El Gobierno del general Avila Camacho debe merecernos absoluta confianza, absoluto respeto; el general Avila Camacho debe ser para nosotros una garantía más, como lo es el compañero Lombardo Toledano, de que México habrá de alcanzar niveles superiores, y que el pueblo de nuestro País habrá



SECRETARIA DE ACCION POLITICA

de engrandecer y de mejorar con estos hombres.

El discurso que el general Avila Camacho pronunció ayer entre nosotros, viene a constituir el triunfo del movimiento obrero; mentira que hemos obtenido triunfo el siete de julio; ayer tuvimos el triunfo de la lucha presidencial. (Aplausos.) De allí en adelante, no podrá la reacción distanciarnos de Avila Camacho la reacción, con su actitud torpe e imbécil, nos ha unido definitivamente a Avila Camacho. (Aplausos). Seremos, pues, buenos mexicanos apoyando, respaldando, ayudando al Gobierno del general Avila Camacho, porque tenemos la convicción de que Avila Camacho es un revolucionario sincero. Y también seremos buenos mexicanos tratando de resolver todos nuestros problemas con los gobernadores de los Estados; a ellos hacemos un llamado desde esta tribuna, para decirles que con todo desinterés, con toda sinceridad deseamos resolver los problemas que ellos mismos nos han planteado; ni queremos dificultades con ningún Gobierno local; deseamos y anhelamos un buen entendimiento, pero necesitamos que se responda a las conquistas de los trabajadores, que se oigan los lamentos de nuestros camaradas en los Estados, que no se les veje, que no se les atropelle, que no se les postergue; que se les reconozca el derecho que tienen, ya no como trabajadores, sino como mexicanos de hacer oír su voz y de pedir que se les atienda y que se resuelvan sus problemas. (Aplausos.)

ACTITUD REVOLUCIONARIA

A todos los señores gobernadores de los Estados nos dirigimos para pedir comprensión, para pedir actitud comprensiva y revolucionaria, para exigir respeto para nuestros compañeros, para pedir el reconocimiento expreso de todas las conquistas de los trabajadores de los Estados. Si ellos nos oyen, si ellos nos atienden, si ellos nos escuchan y a nuestros trabajadores no se les sigue vejando en las diversas regiones del país, tendrán en la CTM y en el nuevo Comité Nacional verdaderos amigos, verdaderos cooperadores de su labor revolucionaria. (Aplausos.)

Además de cetemistas, de mexicanos, debemos ser también buenos internacionalistas (aplausos); debemos hablar aquí de la necesidad que hay de seguir manteniendo y fortaleciendo los vínculos de solidaridad y de amistad obrera con todos los trabajadores del mundo. (Aplausos.)

La guerra en el Continente Europeo ha hecho posible, y esto es lo que tiene de bueno, que más tarde se organice la Central Única de Trabajadores del Mundo (Aplausos); nosotros hemos de trabajar incansablemente a través de la Confederación de Trabajadores de América Latina, respaldando a su presidente el compañero Lombardo Toledano (Aplausos), para que se logre esta suprema



SECRETARIA DE ACCION POLITICA

aspiración de los trabajadores mexicanos. Estamos unidos los del Continente de América, estamos vinculados en esa gran Central Continental, pero necesitamos extender los brazos a nuestros camaradas caídos ahora, destruidos, vejados por la guerra interimperialista que se registra.

A los camaradas de fuera del país, a todos ellos, a los camaradas de la URSS (Aplausos); a los camaradas del CIO, a los camaradas franceses, a los camaradas ingleses, a los camaradas de Argentina, de Australia, de Nueva Zelanda, nuestro saludo más fraternal, nuestro voto porque la guerra termine y porque después de esa guerra se constituya la Gran Central Mundial Obrera, que habrá de unir a todos los trabajadores en un solo haz, para luchar contra el régimen que nos oprime. (Aplausos.)

UN FRENTE SINDICAL

La Confederación de Trabajadores de México no puede desviar su línea de conducta hasta ahora seguida y delineada por el camarada Lombardo; nosotros tenemos que seguir considerando a la Confederación de Trabajadores de México como un frente sindical, donde los comunistas, revolucionarios como todos, habrán de convivir con nosotros la lucha codo con codo (Aplausos); donde los socialistas, donde los anarquistas, donde los sindicalistas, habrán de confundirse con los comunistas y convertirse en cetemistas ciento por ciento, para hacer de la CTM la organización que anhela el camarada Lombardo. (Aplausos.)

No soy comunista, pero admiro a los comunistas (Aplausos); porque son revolucionarios como yo y como todos nosotros los miembros de la CTM; por eso he de convivir con ellos, he de participar a ellos tanto en la responsabilidad, como en la dirección de las organizaciones de la CTM (Aplausos), como habrá de participar en esa responsabilidad y en esa dirección todos los trabajadores de las demás ideologías o doctrinas que haya dentro de la Confederación. (Aplausos.)

Pero si la voluntad de ustedes lleva a elevarme al puesto de Secretario General, les prometo, y tengo derecho a que se me crea, que habré de cuidar de que comunistas, socialistas, sindicalistas, anarquistas, todos, obedezcan las directivas, la disciplina y la autoridad del Comité Nacional. (Aplausos.)

Afortunadamente, y no obstante la larga intervención y nuestros largos años en la organización obrera, tenemos todavía energía suficiente para hacer valer la autoridad necesaria, y someter a la disciplina de la Confederación a todos (Aplausos); he de constituirme, camaradas, en responsable ante ustedes de que la CTM no se dividirá jamás (Aplausos), y he de constituir al compañero Lombardo en depositario de esta promesa mía (Aplausos), porque él no se va de la Confederación, no se podrá ir, porque jamás lo dejaremos ir, como no lo dejamos



SECRETARIA DE ACCION POLITICA

ahora (Aplausos. Vivas al C. Lombardo Toledano y al C. Fidel Velázquez). Acaso procedamos con egoísmo al no dejarlo ir, sencillamente porque lo necesita movimiento obrero de México, por eso no lo dejamos ir (Aplausos); lo necesitamos nosotros, lo necesita el país. Aunque la reacción quiera expulsarlo del país, lo necesita el pueblo de México. (Aplausos.)

EL SENTIR DE MILLON y MEDIO DE TRABAJADORES

Aunque haya quien no crea en la sinceridad de estas expresiones, yo tenga plena confianza en el licenciado Lombardo Toledano, y considero, y estoy seguro de que él me está creyendo y me creerá. El licenciado Lombardo ha convivido con nosotros, y nosotros con él nueve años, primero en la CGOCM y después en la CTM; en esos nueve años nos hemos conocido lo suficiente para asegura; que no habrá nada ni nadie que nos separe, que siempre habremos de resolver los problemas más importantes de la organización con el consejo del camarada Lombardo, con la orientación del compañero Lombarda. (Aplausos). Y al de esto no solamente expreso mi sentir; yo sé que expreso el sentir del millón cuatrocientos mil trabajadores que forman en las filas de la CTM. (Aplausos).

Si la CTM ama a Lombardo, si los trabajadores que constituyen esta gran Central quieren a Lombardo, si nosotros los que hemos convivido cerca de él lo amamos, lo queremos y lo respetamos, no podemos consentir que se vaya. (Aplausos.)

Termino, compañeros, estas palabras desordenadas que he dicho, pero sinceras, con la promesa más solemne de que no permitiremos, vuelvo a repetirlo, creación de grupos, la creación de facciones, la creación de Partidos dentro de la CTM; la CTM será una sola unidad; sus componentes serán cetemistas, antes que todo, sujetos a una sola disciplina, a una sola directiva: la que le fije el Comité Nacional de la Confederación. (Aplausos.)

Versión taquigráfica de Gregorio Martínez Dorantes
50 años de la lucha obrera